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Protokoll der ordentlichen Delegiertenversammlung 

des Pulheimer Sport-Club 1924/57 e.V. 

Datum: 13.11.2023 

Ort:  PSC Clubhaus 

Zur Offenen Tür 11, 50259 Pulheim 

Beginn: 19:30 Uhr 

Ende: 21:50 Uhr 

 

Tagesordnungspunkte 

1. Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der 

Beschlussfähigkeit 

2. Wahl eines Schriftführers 

3. Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung und 

Regelung zur Genehmigung des Protokolls der Delegiertenversammlung 

4. Bericht der Präsidentin 

5. Bericht der einzelnen Abteilungsleiter 

6. Bericht des Schatzmeisters 

7. Bericht der Kassenprüfer 

8. Entlastung des Präsidiums 

9. Wahl eines Wahlleiters 

10. Wahl des Präsidenten 

11. Wahl weiterer Präsidiumsmitglieder 

12. Wahl der Kassenprüfer 

13. Beschlussfassung über fristgerecht eingegangene Anträge 

14. Verschiedenes 
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TOP 1: Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der 

Beschlussfähigkeit 

 Die Präsidentin Ursula Schönewerk begrüßt den Vorsitzenden des Ehrenrates, Herrn 

Loewe, die Abteilungsleiter/innen und die Delegierten der Abteilung zur ordentlichen 

Delegiertenversammlung und leitet durch die Versammlung.  

Frau Schönewerk stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen worden ist und die 

satzungsgemäßen Kriterien erfüllt worden sind. Die Einladung mit der Tagesordnung ist den 

Delegierten am 28.09.2023 per E-Mail zugegangen. Es bestehen keine Einwände zur form- 

und fristgemäßen Einladung. 

 

Zu Beginn der Versammlung sind 84 stimmberechtigte Mitglieder anwesend.  

Die Versammlung ist beschlussfähig. 

TOP 2:  Wahl eines Schriftführers 

Als Schriftführer wird Alexander Heister vorgeschlagen. Weitere Vorschläge gibt es nicht. 

Abstimmungsergebnis: Dafür: 84          Dagegen: 0          Enthaltungen: 0 

Herr Heister wird einstimmig zum Schriftführer gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

TOP 3:  Bestätigung des Protokolls der letzten Delegiertenversammlung und Regelung zur 

Genehmigung des Protokolls der Delegiertenversammlung 

Das Protokoll der ordentlichen Delegiertenversammlung vom 15.11.2021 ist den 

Delegierten per Mail zugeschickt worden und lag in der Geschäftsstelle zur Einsicht und 

Mitnahme aus. 

Es sind keine Einwände zum Protokoll eingegangen und es liegen von der Versammlung 

keine Änderungswünsche vor.  

 

Abstimmungsergebnis: Dafür: 84          Dagegen: 0          Enthaltungen: 0 

 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

Das Protokoll der Delegiertenversammlung vom 13.11.2023 wird den Delegierten per E-

Mail zugesandt und zusätzlich auf der Homepage des PSC (www.sc-pulheim.de) 

veröffentlicht. 

 

TOP 4:  Bericht der Präsidentin 

 Bevor die Präsidentin mit ihrem Bericht beginnt, bittet Sie die Versammlung um eine 

Beschlussfassung, dass Gäste zu der Versammlung zugelassen werden. 

Abstimmungsergebnis: Dafür: 84          Dagegen: 0          Enthaltungen: 0 

 Die Versammlung beschließt die Teilnahme von Gästen an der Versammlung. 

 

http://www.sc-pulheim.de/
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Die Präsidentin, Frau Ursula Schönewerk beginnt ihren Bericht mit dem Gedenken an 

verstorbene Mitglieder und Funktionsträger des PSC und bittet um einen Moment der Stille. 

Stellvertretend für alle Verstorbenen werden besonders der verstorbene Ehrenpräsident 

Hartmut Liebe, Herr Heinz Sabranski und Henri Herwig besonders geehrt. 

 Die Präsidentin hebt in ihrem Bericht folgende Schwerpunkt der Arbeit in den vergangenen 

zwei Jahren besonders hervor: 

 Der Verein hat sich nach der Corona-Pandemie gut erholt, sodass die 

Mitgliederzahlen wieder auf 7.300 ansteigen konnten. Allerdings sinken die 

Mitgliederzahlen aufgrund der Hallenschließungen wieder. Da mit weiteren 

Schließungen zu rechnen ist, hat das Präsidium sich dazu entschieden, die 

Sportstättennutzungsgebühr für das vierte Quartal auszusetzen. Sie berichtet, dass 

die Fraktionen der FDP und CDU den Erlass der Sportstättennutzungsgebühr 

beantragt haben. Des Weiteren wird ein gemeinsamer Brief mit betroffenen 

Vereinen aufgesetzt, welcher an die Stadt gesendet werden soll. 

 Durch das Förderprogramm Moderne Sportstätte 2022 wurden diverse Projekte 

umgesetzt. Zu einem konnte eine Photovoltaikanlage auf dem Dach des Kraftwerks 

installiert und in Betrieb genommen werden. Die Tennisplätze 6-15 konnten 

ebenfalls dank der Fördermittel saniert werden. Die Sanierungsarbeiten im 

Vereinsheim wurden erfolgreich abgeschlossen, wodurch ein neues Büro für die 

LAF, ein Sozialraum für die Mitarbeiter, eine Werkstatt für die Hausmeister und ein 

weiterer Konferenzraum entstanden ist. Der Verein ist sehr zufrieden, ein großer 

Dank gehört der Architektin, Frau Bock, den Handwerkern und Herrn Heister. Es 

wurden weitere Fördermittel für die Sanierung der Heizungsanlagen, der Budo-Halle 

und des Vereinsheims beantragt. Die Maßnahmen wurden noch nicht 

abgeschlossen. 

 In den letzten Jahren kam es zu einigen Veränderungen. Herr Lauterbach und Herr 

Dohmen haben aus persönlichen Gründen und im Abstand von einem Jahr ihr Amt 

als Vizepräsidenten niedergelegt. Das Präsidium dankt beiden für ihr großes 

Engagement für den Verein und wünscht ihnen weiterhin alles Gute. Im Rahmen der 

202. GV wurde Herr Lauterbach verabschiedet und Herr Rafael Kriege als 

kommissarischer Nachfolger gewählt. In der Geschäftsstelle hat Frau Wankum sich 

für eine neue Aufgabe entschieden und den Verein nach fast neun Jahren 

verlassen. Der Verein bedankt sich bei Frau Wankum für Ihre stets sehr gute Arbeit 

und wünscht ihr auf ihrem weiteren Weg alles Gute. 

Die Präsidentin bedankt sich bei den Mitgliedern des Präsidiums, den Beisitzern Roland 

Vennes und Dr. Wolfgang Warmuth, sowie dem Team der Geschäftsstelle für die konstruktive 

Arbeit und bei allen Abteilungsvorständen für die gute Zusammenarbeit. Insbesondere die 

sehr gute Arbeit zwischen den Abteilungen ist äußerst erfreulich. 

 

TOP 5:  Bericht der einzelnen Abteilungen 

 Die Berichte liegen dem Präsidium zur Einsicht vor. 

 Zur Delegiertenversammlung fehlten die Berichte der Abteilungen Baseball, 

Behindertensport und Rennradtouren. 
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TOP 6:  Bericht des Schatzmeisters 

Der Schatzmeister Herbert Dünnwald begrüßt ebenfalls alle anwesenden Delegierten und 

bedankt sich bei den Kassierern der Abteilungen und den Mitarbeitern der Buchhaltung. Der 

Schatzmeister stellt die Finanzübersicht (Einnahmen, Ausgaben, Investitionen, 

Gesamtergebnis) des Vereins für die Jahre 2021 und 2022 vor. 

 

TOP 7: Bericht des Kassenprüfers 

 Herr Tschapek verliest den Bericht der Kassenprüfer. 

 Die Kassenprüfung fand am 06.11.2023 statt. Sie wurde von Herrn Torsten Tschapek und 

Herrn Klaus Loewe in Anwesenheit von Herrn Fritz Verheyen durchgeführt. 

Es wurden die Barkassen sowie die bestehenden Bankkonten in umfangreichen Stichproben 

der Einnahmen- und Ausgabenbelege geprüft. 

Alle Kontoauszüge sind ordnungsgemäß in chronologischer Reihenfolge mit den 

dazugehörigen Anlagen aufbewahrt. Die Kontoauszüge lagen lückenlos vor. 

Es wurde keine Beanstandung festgestellt. Die Kassenprüfer empfehlen die Entlastung des 

Präsidiums. 

 

TOP 8:  Entlastung des Präsidiums 

Der Abteilungsleiter Budo, Herr Friedrichs, beantragt die Entlastung des Präsidiums. 

Abstimmungsergebnis: Ja: 82 Nein: 0  Enthaltungen: 2 (die Präsidiumsmitglieder) 

Die Entlastung wird ohne Gegenstimmen beschlossen. 

Ein großer Dank geht an das Präsidium und die Beisitzer für die in den vergangenen zwei 

Jahren geleistete Arbeit.  

Ein weiterer Dank gilt den Kassenprüfern für ihre gute und genaue Arbeit. 

 

TOP 9: Wahl eines Wahlleiters 

Als Wahlleiter wird der Bürgermeister der Stadt Pulheim, Frank Keppeler, vorgeschlagen. 

Weitere Vorschläge gibt es nicht. 

Abstimmungsergebnis: Dafür: 84          Dagegen: 0          Enthaltungen: 0 

Herr Keppeler wird einstimmig zum Wahlleiter gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

Frau Schönewerk übergibt die Versammlung an Herrn Keppeler.  

Der Bürgermeister begrüßt die Präsidentin Frau Schönewerk, das Präsidium und die 

Versammlung. Er dankt den Ehrenamtlern im Verein für den unermüdlichen und 

beharrlichen Einsatz für die Mitglieder. Ebenfalls bedankt er sich beim Präsidium für die 

geleistete Arbeit.  
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TOP 10: Wahl des Präsidenten 

Frau Ursula Schönewerk wird für das Amt der Präsidentin vorgeschlagen. Weitere 

Vorschläge gibt es nicht.  

Abstimmungsergebnis: Dafür: 85          Dagegen: 0          Enthaltungen: 1 (die zu Wählende) 

Frau Schönewerk wird einstimmig bei einer Enthaltung zur Präsidentin des PSC gewählt. Sie 

nimmt die Wahl an und übernimmt die Versammlung. 

 

TOP 11: Wahl weiterer Präsidiumsmitglieder 

Herr Herbert M. Dünnwald (Abteilung Behindertensport) wird für das Amt des Schatzmeisters 

vorgeschlagen. Weitere Vorschläge gibt es nicht.  

Abstimmungsergebnis: Dafür: 85          Dagegen: 0          Enthaltungen: 1 (der zu Wählende) 

Herr Dünnwald wird einstimmig bei einer Enthaltung zum Schatzmeister des PSC gewählt. 

Er nimmt die Wahl an. 

 

Herr Rafael Kriege (Abteilung Tennis) wird für das Amt des Vizepräsidenten vorgeschlagen. 

Weitere Vorschläge gibt es nicht.  

Abstimmungsergebnis: Dafür: 85          Dagegen: 0          Enthaltungen: 1 (der zu Wählende) 

Herr Kriege wird einstimmig bei einer Enthaltung zum Vizepräsidenten des PSC gewählt. Er 

nimmt die Wahl an. 

 

Herr Dr. Wolfgang Warmuth (Abteilung Tennis) wird für das Amt des Vizepräsidenten 

vorgeschlagen. Herr Dr. Warmuth ist aus beruflichen Gründen verhindert und kann deshalb 

persönlich nicht an der Versammlung teilnehmen. Er hat im Vorfeld schriftlich seine 

Bereitschaft zur Übernahme des Amtes erklärt. Weitere Vorschläge gibt es nicht.  

Abstimmungsergebnis: Dafür: 86          Dagegen: 0          Enthaltungen: 0 

Herr Dr. Warmuth wird einstimmig zum Vizepräsidenten des PSC gewählt. Er nimmt die Wahl 

an. 

 

TOP 12: Wahl der Kassenprüfer 

 Als Kassenprüfer wird Herr Klaus Loewe (Abteilung Wandern und Touristik) vorgeschlagen. 

 Abstimmungsergebnis: Dafür: 85          Dagegen: 0          Enthaltungen: 1 (der zu Wählende) 

Herr Loewe wird einstimmig bei einer Enthaltung zum Kassenprüfer des PSC gewählt. Er 

nimmt die Wahl an. 

 

 Als Kassenprüfer wird Herr Torsten Tschapek (Abteilung Schwimmen) vorgeschlagen. 

 Abstimmungsergebnis: Dafür: 85          Dagegen: 0          Enthaltungen: 1 (der zu Wählende) 

Herr Tschapek wird einstimmig bei einer Enthaltung zum Kassenprüfer des PSC gewählt. Er 

nimmt die Wahl an. 

 




